MANIFIESTO POR EL DERECHO A LA INFANCIA Y LA VERDAD

Las personas firmantes de este manifiesto somos víctimas de agresiones sexuales en la Iglesia católica y entidades que trabajamos con ellas que nos hemos reunido para poner de manifiesto lo siguiente:

- Manifestamos nuestra gratitud a aquellos periodistas que, mediante sus investigaciones, han sacado a la luz una verdad ocultada y silenciada durante demasiados años.
- Exigimos a todas las fuerzas políticas un pronunciamiento en defensa de los derechos de la infancia y que apuesten por el despliegue de políticas públicas de prevención de la pederastia para que estos hechos no vuelvan a suceder nunca más.
- Exigimos a la cúpula de la Iglesia Católica y a sus órdenes religiosas que colaboren con los procesos de investigación que se abran sobre estos hechos, tal como ha exigido el Papa Francisco en diversas ocasiones. Somos asimismo conscientes y tenemos en cuenta las voces que se suman a nuestras peticiones de investigación desde dentro de la Iglesia en una sociedad que reclama transparencia.
- Exigimos al conjunto de fuerzas políticas que no utilicen su cercanía o intereses con la Iglesia Católica para evitar abordar la cuestión de la pederastia. Algunas de nosotras seguimos siendo creyentes y no queremos que se confunda la obligación de las administraciones públicas de proteger los derechos humanos con una actitud anticlerical, como se ha dicho por parte de algunas formaciones políticas.
- Estamos de acuerdo con que se crea una comisión parlamentaria para escuchar a expertos nacionales e internacionales, responsables públicos, representantes de la Iglesia y de las víctimas, para poder diseñar luego una hoja de ruta compartida que nos permita abordar la problemática.
- Estamos de acuerdo con que se constituya también una comisión de expertos coordinada con el Defensor del pueblo para continuar el trabajo parlamentario con la finalidad principal de escucharnos y reconocernos como víctimas para luego empezar procesos de reparación del dolor causado.
- Pedimos al conjunto de fuerzas políticas que se pongan de acuerdo en una propuesta o propuestas que permita un proceso de escucha, así como una investigación que esclarezca las responsabilidades que sean oportunas.
- Pedimos al conjunto de fuerzas políticas que estudien y recojan lo mejor de cada experiencia internacional para que el Estado Español deje ser una anomalía a nivel europeo y por fin podamos ver reconocido nuestro dolor. Exigimos a esas mismas fuerzas poder participar, con

un papel continuo y activo, en el diseño de la hoja de ruta conjunta y los trabajos que se realicen sobre la investigación de estos hechos.

Fdo: Víctimas por la Verdad

Beatriz Barrera (Fundación Vicky Bernardet); Mikel Eziolaza, Koldo Eslava, Marcos Leyun, José Luis Pérez Muñoz (Miembros de AVA, Asociación de Vícitmas de Abusos de Navarra); Alejandro Palomas, Leonor Paqué, Fernando García Salmones (Miembro de Infancia Robada) y Manuel Barbero López (Associació Mans Petites).